

LA JUVENTUD TORRALBENA

Periódico semanal, independiente, defensor de los intereses agrícolas, industriales y mercantiles, literario y noticiero.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

	Pesetas
Trimestre	1'25
Semestre	2'25
Año	4'50
Número suelto	0'10
Idem atrasado	0'20

Pago anticipado.

Administrador: D. Juan José Gómez Salcedo.

Toda la correspondencia de Redacción, á nombre de D. Ramón Ruiz Sevillano, y la de Administración al Administrador de este periódico.

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: calle de Santa Ana núm. 10.

Anuncios y comunicados á precios convencionales

Se considerará suscriptor, todo el que recibiendo dos números no los devuelva.

No se devuelven originales.

Centros de suscripciones en la Redacción y domicilios de nuestros corresponsales.

ENSEÑANZA Y RELIGIÓN

(Continuación).

En la generalidad de los centros de enseñanza se enseñan muchas ciencias, muchas artes, pero no se educa en la moral y en la religión á nadie. Respecto á un asunto tan esencial y desde luego trascendental para nuestras costumbres, parece haber tomado como de común acuerdo, la ambigüedad, dejando un claro obscuro, difícil de definir, cuando precisamente la experiencia nos demuestra todo lo contrario.

Capitalísimo es, que á los niños que desde los seis años, edad en que empieza su educación, se les inculque la religión cristiana, sin esfuerzos, acostumbrándoles á que practiquen el bien, y que en su imaginación viva por convicción, el amor al prójimo y la caridad inagotable, acompañada de esa fé purísima, manantial inagotable y hermosísimo, donde han bebido los mártires del cristianismo.

Cimentada así la educación, no por eso debe descuidarse; al desarrollo físico, sigue el intelectual, el más peligroso.

Entonces es cuando con mayor número de datos puede completarse su educación moral, apartándole de los centros de corrupción, no por que los ignore, sino porque sus ideas, su constitución, por así decirlo, se lo vedan.

Nulos resultarían los esfuerzos de uno, pero los de muchos, naturalmente tienen que pesar sobre la balanza inclinándola de su parte. Educados con constancia suma en los principios de la religión y de la moral cristiana, se obtendrán los hombres de fé, de corazón, amantes de su hogar y de su patria, de que desdichadamente hoy carecemos.

No poco han influido para esas nuevas teorías, la lectura de ciertos escritos á los que tan dados

son algunos autores de actualidad. Hombres que careciendo de verdadero sentido práctico, faltos de moral, creyéndose superiores á los demás en sus opiniones, siembran la semilla del mal con ardimiento, y como quiera que la juventud actual ignora esa educación, se inclina siempre por temperamento á abrazar doctrinas del más fatal convencionalismo.

Es necesario de todo punto desterrar esa clase de publicaciones. Acaso, las novelas, tratados y periódicos del más depravado gusto, no han influido grandemente en la comisión de ciertos delitos? Mucho; en cambio las publicaciones religiosas y morales, han dejado de leerse, la generalidad las considera de poco ó ningún valor.

¡Gran error! Las lecturas edificantes constituyen hoy una verdadera plaga. Debe dedicarse preferente atención, pues, á la propaganda de aquellas que tiendan á un fin moral, de las que apartándose del vicioso centro en que se hallan colocadas sirvan como un lenitivo á los sufrimientos morales á que está sugeto nuestro pobre espíritu. Ellos harán renacer la fé y la esperanza en Dios, del que en medio de las fatigas de la vida, no comprenden nada de eso porque no se lo han enseñado, porque su educación ha sido muy diferente, no sabiendo llevar con resignación los dolorosos trances de esta existencia fugaz y misera.

(Concluirá.)

Revista de Agricultura, Industria y Comercio

Falsificaciones del Aceite de Olivas (Conclusión).

Ya que en el número anterior hablé de las alteraciones á que estaba expuesto el aceite de olivas, tócame en este, decir algo de las falsificaciones, que más comunmente se introducen en él.

El producto de que me vengo ocu-

pando se falsifica, por lo general, por medio de otro aceite de procedencia animal, ó ya por un aceite secante, ó bien por un aceite graso. Expondremos con la mayor claridad los medios de reconocer estas falsificaciones.

Cuando el aceite de olivas está adulterado ó falsificado por medio de otro aceite de origen animal, el procedimiento que se emplea para reconocer esta falsificación es bien sencillo. Redúcese á poner en contacto con el aceite el cloro; pues este gas tiene la propiedad de obrar de manera distinta sobre los aceites animales y los de origen vegetal; á estos últimos no hace más que decolorarlos algún tanto; al paso que á los primeros les hace tomar un color pardo oscuro,

El aceite de olivas siendo puro, tiene la propiedad de disolverse completamente en el éter, mientras que si se le mezcla otro aceite de origen animal, no se disolverá del todo en el éter, sino que formará una especie de solución lechosa.

Cuando el aceite de olivas está falsificado por otro aceite secante, el medio que se emplea para reconocer esta falsificación, es el siguiente: Se bate el aceite con nitrato ácido de mercurio, que se prepara disolviendo á la temperatura ordinaria, en 7'5 partes de ácido nítrico á 38° Beaumé 6 partes de mercurio. En la disolución que de esta forma se obtiene, se halla un exceso de ácido nítrico, algo de ácido hiponítrico, nitrato mercurioso y nitrato mercúrico. Se toman 36 gramos del aceite que se vá á ensayar y 8 gramos del reactivo dicho, se mezclan, y luego se agita la mezcla durante dos horas.

Después se lleva á un sitio fresco, y al cabo de 24 horas se observa la consistencia del aceite. Veamos ahora lo que resulta, al finalizar este tiempo con el aceite de olivas puro, con un aceite secante, y con el aceite de olivas mezclado con un aceite secante. El aceite de olivas, siendo puro, pasa por completo al estado sólido; el aceite secante permanece líquido; y la mezcla de aceite de olivas puro con un aceite secante, deja en la superficie un volumen de aceite líquido, que está en proporción con el aceite secante, que la mezcla

contiene. Este procedimiento ideado por Poutet, presenta un ligero inconveniente, cual es, que el reactivo propuesto debe emplearse inmediatamente después de preparado, para que produzca el efecto que se desea.

Prunier evita esto, preparando el reactivo en contacto con el aceite, para lo cual, en un vaso de precipitar, mezcla con 2'50 gramos de ácido nítrico á 38° Beaumé, 54 gramos del aceite que se pretende ensayar, y 2 gramos de mercurio. La mezcla resultante se agita por espacio de dos horas, luego que el mercurio haya desaparecido, se coloca á una temperatura baja, y si al cabo de 24 horas se ha solidificado la masa completamente, se puede asegurar, que el aceite es puro.

Para conocer si el aceite de olivas se halla falsificado por un aceite graso, daremos á conocer algunas reacciones procedentes de la acción de los álcalis y de los ácidos.

Acción de una legía de sosa de un peso específico igual á 1'340: Para 5 partes de aceite se toma una de esta legía; se ponen en un tubo de ensayo, y después, la mezcla que resulta se hierve. Si el aceite de olivas está adulterado por un aceite de pescado toma un color rojo; si es de cañamones dará un jabón duro y de color amarillento; y si es de linaza producirá una especie de jabón blando.

Acción del ácido nítrico de una densidad igual á 1'180: Se emplea mezclando 5 partes de aceite con una del dicho reactivo; se agita con fuerza la mezcla, después se la deja en reposo durante cinco minutos, y el aceite de olivas dá un color verde bastante limpio.

Acción del ácido sulfúrico de una densidad igual á 1'475: Se mezclan en un tubo de ensayo con 5 volúmenes de aceite uno de ácido sulfúrico, y se deja reposar la mezcla diez minutos. Si el aceite de olivas está falsificado por el aceite de linaza, éste toma un color verde bastante intenso; si está adulterado por aceites de pescados, estos últimos se colorean de un rojo subido.

Estos son, pues, los principales medios con que cuenta la ciencia para descubrir las diversas falsificaciones del aceite de olivas, los cuales he

expuesto, por si acaso fuesen de alguna utilidad á mis queridísimos lectores.

NOTAS DE VIAJE

Tánger como ciudad moruna cuenta con calles estrechas y tortuosas, muchas sin salida, formando intrincado laberinto, en el que sumergido el extranjero, no es poca su fortuna si tras errar largamente y pasar y repasar el terreno andado da al fin con el Soco menor, calle central que corre de E. á O. y arteria principal que lleva el movimiento y la vida de uno á otro extremo de la ciudad.

Aquí se reconcentra la vida toda de esta plaza mitad árabe, mitad europea. Comercios, tiendas judías y morunas, pareciendo estas últimas nichos donde se ven amontonadas telas, turbantes, gumias, y baratijas de todas clases y colores; todo al alcance del moro, para que pueda tomarla sin moverse de la tarima en que más que sentado parece clavado. La Mezquita mayor, el Ministerio de Relaciones Exteriores, la residencia de Padres Franciscos, la Casa de Correos, cafés y otros establecimientos de menor importancia.

El Soco menor arranca del Soco mayor para dividirse en dos ramales á su terminación que desembocan en el Puerto y en la playa y camino de Tetuán. Por él discurre una turba bulliciosa é inquieta de moros mulatos ó negros, judíos y cristianos y por número inculcable de recuas cargadas de toda clase de materiales, muebles y frutos, las que muy especialmente al cruzar las puertas que le cierran embisten y atropellan á todo el que encuentran, sin que los destrozos que causan en el menor diestro ó descuidado hagan fijar la atención del árabe todo empleado en tustigar á sus bestias sin piedad.

Visten los moros turbante de tela blanca con casquete de varios colores, calzón corto, camisa, faja encarnada y de sobretodo la chilaba, capote con mangas y capucha, cerrado, pardo ó de colores y fino ó basto según la posición y gusto de cada cual. Los dignatarios llevan jaik de lana finísimo ordinariamente terciado, y de calzado las babuchas. Las mujeres usan el pantalón hasta el tobillo, camisa, faja y el jaik doblado sobre la cabeza, cubriendo con una de sus puntas la cara. Las campesinas pobres no suelen cubrirse el rostro, pero ciñen á su cara un pañuelo, como el que oculta un padecimiento repugnante en la boca y esto le permite desempeñar varios oficios.

Se distinguen los judíos por su esbelta figura, barba corrida y tipo perfectamente europeo. Visten sotana corta con faja de color oscuro ó roja, gorro negro y de sobretodo un gaban negro adornado de entorchados del mismo color. Cuando se les ve salir de sus sinagogas, con paso grave y mesurado, llevando en la mano el ritual de sus devociones, parecíanos ver desfilar aquellos personajes bíblicos del Antiguo Testamento. Las judías se presentan con la cara descubierta, pañuelo sobre la cabeza, chaqu-tillo á la griega con manga perdida, falda y chal y con muchos bordados y aderezos de brillantes. Los sábados salen á las puertas de sus casas y se manifiestan alegres y decididas. También hay muchas familias judías, en especial los dedicados al comercio y banca que visten y viven completamente á la europea.

INOCENTE HERVÁS.

CRÓNICA BARCELONESA

Sr. Director de LA JUVENTUD TORRALBEÑA.

Muy señor mío: No dudo que puedan ser útiles estas cartas á sus lectores por la única razón de que en Cataluña y principalmente en Barcelona tiene mucho que aprender el resto de España. Pero tengo miedo de no encontrar los asuntos que especialmente puedan interesar á ese periódico ó de que, encontrados, no sepa exponerlos bien, ó que, bien expuestos, no coincidamos sus lectores y yo en la manera de apreciarlos por la diferencia de carácter, de vida y de manera de pensar que existe, sin duda alguna, entre los catalanes y los manchegos.

Sin embargo, me creo en el deber que cumpliré en cuanto pueda, de tenerlos al corriente de todo lo que pueda interesar á los fines de ese periódico.

En los últimos días del mes anterior han tenido lugar en Cataluña importantes inundaciones de los principales ríos, que han producido grandes pérdidas á los labradores. Durante la inundación daba miedo abrir un periódico de aquí. De todas partes noticias tristes y cuadros recargados de sombra: en tal pueblo se pierde la cosecha y queda infecunda la tierra para el porvenir; en tal otro el agua entra en las casas y deteriora la cosecha almacenada; aquí los pobres trabajadores se quedan sin pan para el resto del año; allí, si no acude el Gobierno con su mano protectora, las autoridades no responden del orden ni de hacer respetar la propiedad ajena. Pasada la inundación, se han valorado las pérdidas. Ascenden estas, porque ya está hecho ese trabajo, á 19.711.360 pesetas, nada más.

Alguien dijo días pasados en un periódico que con una cantidad igual se pueden evitar nuevas inundaciones á que estamos expuestos por la falta de arbolado y en estos momentos todos los que en esta región tienen sus intereses en la agricultura se preocupan de tres proyectos que han visto ya la luz. Consiste uno en canalizar los ríos; otro en repoblar de árboles las vertientes y las márgenes de los ríos; el tercero en variar los cauces. Ahora vendrá el estudio público de estos proyectos y el que parezca mejor se someterá á la aprobación de quien proceda y se llevará á la práctica.

Por lo que vá hecho y porque aquí hay genio para todo, se conseguirá el fin propuesto en el menor plazo posible. Pero ¿con qué medios? ¡Ah! Para eso está el Gobierno. Por lo pronto alguien ha dicho en una conferencia dada en el Ateneo Barcelonés que para socorrer á los perjudicados está la caridad privada. Ellos y las juntas de socorro pedirán de casa en casa y lo que dé el Gobierno se aplicará al remedio del mal en el porvenir.

Quiero salir al encuentro de una pregunta que espero. Hablo de esto que sólo interesa á Cataluña por si puede ser aprovechado por los lectores de LA JUVENTUD TORRALBEÑA. Que comparen estas inundaciones y lo que aquí se ha hecho y se piensa hacer con la helada de los olivos de esa región y lo que se hizo. Es fácil que de la comparación puedan sacar alguna enseñanza para el porvenir. Merece la pena de pensar en las inundaciones casi anuales de esa hermosa vega

Con razón se dice que Barcelona es la capital moral de España.

Por iniciativa de este Ayuntamiento se celebrará en esta hermosa Ciudad una Feria-concurso agrícola durante los meses de Mayo y Junio venideros. Como su nombre indica, no es solo una feria como las que se celebran en el resto de España; será además una verdadera exposición del producto del suelo y de animales y máquinas dedicados á su explotación. Todo está ya previsto; ya se sabe dónde vá á estar cada cosa; hay mucho terreno pedido para instalaciones por propietarios de dentro y fuera de la

provincia; acuden innumerables sociedades, institutos, gremios, sindicatos y particulares exponiendo cada cual su idea—aquí no se rie nadie de las ideas de otro por muy disparatadas que le parezcan y por eso nadie tiene miedo de exponer las suyas—y rivalizando unos con otros por ver quién presenta una instalación más completa y más hermosa; se dice que los aceiteros de Tortosa van á montar un molino de aceituna para que veamos cómo se muele, cómo se prensa, cómo se aclara el aceite y en una palabra, todas las operaciones que completan la industria; que un cultivador de vides americanas prepara el terreno que le han concedido para trasplantar á él unos pocos cientos de ellas, traer podadores é ingertadores que pueden é ingerten durante la exposición á la vista del público; que se exhibirán vides traídas del Priorato para que conozcamos las varias clases de americanas que aquí se cultivan; que se darán conferencias públicas de agricultura y se suena que se vá á hacer una cosa buena y útil; que se van á exponer no sólo los productos, sino también las prácticas de cada localidad y las teorías y que hay el mayor entusiasmo en todos por que resulte lucida y práctica esta fiesta.

No sé hasta qué punto puedan interesar estas noticias á los lectores de LA JUVENTUD TORRALBEÑA ni si harían aquí buen papel nuestro aceite, nuestro vino y nuestras mulas. Tengo la seguridad de que nuestros carneros y el anís harían una exhibición lucida y sobre todo que el trigo y la geja abrirían más que lo está el mercado de esta plaza.

Es de más que yo diga á V. con el gusto que vería exhibidos en esta exposición productos de esa región y con el que haría cualquiera encargo que me confiaran los lectores de su periódico, especialmente los de Torralba.

El Instituto agrícola de San Isidro ha abierto unas conversaciones referentes á asuntos agrícolas que además de ser muy curiosas pueden ser muy prácticas.

El primer punto sometido á conversación ha sido la crítica del sistema actual de la exacción de la contribución territorial. En tres conversaciones se ha hecho una verdadera dirección del sistema, se han condenado las prácticas administrativas y se ha acordado el remedio. Consiste éste en pedir al Gobierno que dicte las oportunas disposiciones para que las provincias que quieran puedan pagar las contribuciones rústica, urbana y pecuaria por medio de encabezamientos.

Según lo acordado, el Estado designaría, si llegara el caso, una cantidad á cada provincia, la Diputación provincial la pagaría en los plazos y la forma que se le designara y la recaudaría á su vez de los contribuyentes en la forma que creyera mejor.

Mi insuficiencia en estos asuntos me impide hacer una crítica de este acuerdo. Creo en principio que se trata de huir de un mal y de caer en otro, y que no es posible llevar á la práctica ese sistema mientras haya en España la enorme ocultación de riqueza que hay y mientras haya distintivos tipos contributivos dentro de una misma provincia. Ese sistema de exacción que es bueno en las contribuciones indirectas, quizás no lo fuera aplicado á las directas.

Procuraré tener á V. enterado de las conversaciones sucesivas.

Los aceites en esta plaza sostienen sus precios de 100 á 110 pesetas los 100 kilogramos por ser constante la demanda del extranjero para las clases finas, como las de ahí.

El trigo de la Mancha se cotiza hoy á 36'60 pesetas los 100 kilogramos.

De la geja no hay precio, por no haber al mercado y es lástima, porque es muy estimada aquí la manchega.

No entra trigo del extranjero, lo cual tiene desesperados á estos proteccionistas del algodón que piden la rebaja de los derechos de la importación del trigo, en las Revistas harineras.

El vino en calma; sin embarques pa-

ra Ultramar, pero con los juicios sostenidos.

Soy de V. afectísimo S. S. q. b. s. m.
A. G. M.

Barcelona 3 Febrero 1898.

LA SEVILLANA

El rojo tono del clavel colora la hermosa faz donde el amor se halla, y corre por sus venas que avasalla la sangre ardiente de sultana mora.

Con salvaje pasión amante adora esclava del amor que en sí batalla, y si en su pecho, el sentimiento estalla, amante ríe y despreciada llora.
¡Hermosura de Triana, flor errante que brota en la floresta, descuidada; contempla el corazón del hombre amante, á su encanto viril, encadenada la hermosura del cielo en su semblante y el sol de Andalucía en su mirada!

E. HERNÁNDEZ DEL RÍO.

Madrid 10 de Febrero 98.

Crónica ciudadrealena.

Uno que se vá y otro que viene.—Concejales modelo.—Una aclaración.—Preparativos para Carnaval.

Y partió para Canarias el simpático Sr. Sanmartín y con él se fueron las esperanzas de algunas niñas casaderas y las ilusiones de las mamás aficionadas á cálculos matrimoniales.

La noticia del traslado cayó aquí como una bomba, porque en los pocos meses que ha estado al frente de este Gobierno civil, se ha granjeado el aprecio y estimación de todos los manchegos y el cariño de cuantas personas han tenido el honor de tratarle.

Desde hace ocho días no se habla más que de su inesperada permuta, de las bellas cualidades que le distinguían y de su bondadoso carácter.

—¿Qué opina V. del Gobernador dimisionario?— me pregunta una señora, madre de seis pollitas á quienes, por más esfuerzos que hace, no puede colocar.

—Que era todo un caballero,— contesto con arreglo á mi conciencia.

—Sí; pero tenía un corazón de nieve, y, por tanto, difícil de conquistar.

—Señora, quizás otros no puedan decir lo mismo. Cada uno cuenta de la feria...

Según mis noticias, el nuevo Gobernador es un señor Manzano muy recto, que se viene de Canarias por no poder transigir con ciertos caciquismos.

Y que es tan enemigo de los juegos de manos como aquel Espada de tan grata memoria.

Por lo cual, Jorge está de enhorabuena, y muchos puntos de pésame.

Porque aquí, donde no tenemos jugadas de Bolsa, ni disponemos de frontones, ni academias de coin, ni hipódromos, ni carreras de velocípedos, donde poder cruzarnos, de la mejor buena fé, unas cuantas pesetas, ¿qué va á ser de nosotros si se nos priva en los círculos de recreo de las delicias que proporcionan el monte y la ruleta?

Que todos nos volveremos golfos.

Mi enhorabuena al Sr. Peñuela, concejal de este Ayuntamiento, por la rectitud con que administra justicia.

Lean ustedes lo que publica un colega:

“El teniente de alcalde Sr. Peñuela ha impuesto la multa de dos días de haber á varios individuos de la guardia municipal, por falta de puntualidad al mercado para auxiliar á la comisión inspectora del mismo.”

Es decir, que á la autoridad también la multan cuando llega el caso.

¡Bien decía yo en el número anterior que teníamos un Concejo que no nos lo merecíamos!

Como al escribir mis crónicas, sólo me guía el deseo de entretener á los lectores de la mejor manera posible, y proporcionarles un rato de solaz, siento

en el alma que alguna persona se resienta, creyéndose aludida, y vea en mis escritos motivo para considerarse ofendida.

Hago esta aclaración, porque alguien, con el propósito de enemistarme con cierto caballero amigo mío, ha dicho que en la revista del Te Deum de mi crónica anterior, hacía referencia a él.

Conste que para escribirla, no me inspiré en persona alguna determinada.

Ya han empezado a exhibirse en los escaparates de algunos comercios las caretas con que nuestros amigos han de cubrir su rostro para decir verdades, más o menos auténticas, en los carnavales próximos.

Conozco a más de un individuo que se pasa el día contemplando los físicos artificiales, y aún no ha podido decidir cuál de ellos le convendría, para no ser conocido.

¿El del oso? ¿el del asno? ¿el del perro? — se pregunta; y después de meditar largo tiempo, se retira cariacontecido murmurando:

— Ninguno, porque no conseguiría disfrazarme, y si por el contrario exhibirme tal como soy.

También se están haciendo grandes preparativos para los bailes con que los círculos de recreo han de obsequiar a las familias de sus socios.

Según me aseguran, el Casino de Ciudad-Real dará cuatro; el de la Unión, dos; el Artístico, cinco, y el Teatro de Verano abrirá sus puertas durante las tres tardes para que, al compás de la música, se jueguen las fregonas con los maridos infieles y los guapos de pantalón ceñido y chaqueta corta.

¿Cualquiera se acuerda en esos días de que nuestros hermanos derraman su sangre en la manigua por defender el honor nacional, y de que nuestra deuda flotante asciende a 494.957.000.000 de pesetas!

EL ABATE BUSSONI.

Ciudad-Real 11 Febrero 98.

NOTICIAS

Por carta de nuestro corresponsal de Almagro, vemos la gran indignación que en dicha ciudad, ha producido la noticia que en nuestro primer número apareció referente a elecciones por aquel distrito. Se aseguraba en dicha noticia, que el candidato triunfante será D. Tiburcio Castañeda, y nuestro corresponsal nos ruega hagamos constar, que lo será el Sr. Prieto, que según dicho corresponsal, es el que mayores simpatías tiene en Almagro.

Al dar la noticia, lo hacemos sólo con el fin de complacer a nuestro representante en dicha población, pues que nosotros, firmes en nuestro propósito, jamás hemos de hacer nuestro ningún asunto político.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción, al competente notario de Miguelterra, y apreciable amigo nuestro, D. Juan de las Heras y Ballesteros.

Anteayer fué pedida la mano de la joven y bella señorita Adriana Díaz y Hervás, para el señor Fiscal de este Juzgado Municipal, D. Federico de Lerma y Bernardo Ordóñez.

Hemos recibido un atento B. L. M. de los Sres. D. Enrique Díaz Hondarza, Bachiller en Artes y Profesor Normal de Instrucción Primaria, y D. Gaspar Sánchez, Profesor Superior, ofreciéndonos el colegio que con el nombre de San Vicente de Paul, han instalado en Ciudad-Real, calle de la Estación, número 3.

Damos las gracias á dichos señores, no dudando que inculcando sus vastos conocimientos en las infantiles inteligencias de sus educandos, han de conseguir que su colegio marche á la cabeza de los primeros de España.

Por falta de espacio, y con gran pesar nuestro, nos vemos en la precisión de retirar las cartas de nuestros queridos corresponsales de Daimiel y Miguelterra.

En el número próximo tendrán ocasión nuestros lectores de saborear sus notables escritos.

Sabemos que muchas señoritas de esta localidad, se preparan á confeccionar lindos disfraces, con que encubrirse á los curiosos muchachos en los bailes que ellas presumen se verificarán durante el próximo carnaval.

¿Se que harán como la novia del otro lugar?... ¡Allá veremos!

Ha terminado en esta población la recolección de la aceituna, que dando bastante satisfechos de su resultado los dueños de olivos, no sólo por el número de fanegas obtenido, si que también por la calidad y cantidad del aceite.

Dentro de breves días será padida la mano de una linda y discreta señorita de esta villa, para un señor forastero que ostenta título profesional, cuyo enlace se verificará en la próxima primavera.

Anticipámonse nuestra más cumplida enhorabuena á tan enamorada pareja.

En un monte próximo á Fernancaballero, riñeron el jueves dos individuos, carboneros de oficio, resultando uno de ellos con cinco heridas bastante graves, causadas con arma blanca.

El herido ha ingresado en el Hospital provincial de Ciudad-Real y se teme un funesto desenlace.

Nuestro distinguido compañero de redacción y Administrador de este periódico, D. Juan José Gómez Salcedo, se ha visto precisado en estos últimos días á guardar cama molestado por un fuerte cólico.

Afortunadamente se encuentra más aliviado, de lo que de todas veras nos alegramos.

Pasados algunos días se efectuará en Moral de Calatrava, el enlace de la bella y simpática señorita Carmen de Burgos Sánchez Blanco, hija del Comandante Sr. Burgos, con el acaudalado joven D. Juan Jiménez y Arias, hijo del exdiputado D. José Jiménez Coronado.

DESCONSUELO

¿Que me alegre dices? ¿Que desolado Del sentimiento perderé la vida? ¿Cómo me he de alegrar ¡ay desdichado! Si el alma siento de dolor partida? ¿Cómo me he de alegrar, si arrebatao Miró mi amor, mi ilusión perdida, Y doquier fijo mis dolientes ojos Contemplo triste soledad y abrojos?

¿Que me alegre dices? ¡Vano consuelo! Si lastimado el corazón delira, Y en este valle de profundo duelo Encuentro solo falsedad, mentira, Gimiendo el alma en su cruel recelo, Triste, angustiada y anhelante gira Doquier buscando el amor perdido Sin saber cómo ni por dónde ha ido.

El era mi ilusión, mi única gloria, De mi existencia el divinal encanto; Y sólo ya me queda su memoria, Luto en la mente y en los ojos llanto. Tan larga fué su estancia transitoria Que hoy deja al corazón con un quebranto, Que pronto ¡ay! acortará mi vida, Al mirar mi ilusión desvanecida.

No tiene el cielo para mí colores, Ni las canoras aves armonía, Ni el puro aroma las hermosas flores, Que embriagaban de dicha el alma mía. De la fresca ribera los primores, Que llenaban mi pecho de alegría;

Hoy mira triste con hastío el alma Causado de llorar, fáltó de calma.

La luz del sol ofende mi tristura; De la noche el silencio, dame hastío, Y la pálida luna que fulgura, Causa en mi sér extraño desvario. No me agrada dormir, y en mi locura Despierto he de soñar que el amor mío, Al dejarme en el lodo encenagado Gozará viendo el corazón ajado.

Adios, por siempre adios, que ya mi No puedo alzar, aunque mi pecho se arde, Yo sé que has de llorar pero entre tanto De haberme abandonado harás alarde, Mas no olvides, mujer que el peor llanto, Es el que no espera y llega tarde. De mí te has de acordar, mas no quisiera Que tu amor puro con el vicio muera. R. R. S.

8 Febrero 98.

Por exceso de original no pudimos publicar la siguiente carta en el número anterior.

Desde Carrión

Sr. Director de LA JUVENTUD TORRALBEÑA. Muy señor mío y amigo: Con motivo de celebrar sus días la señora del rico propietario D. Alfonso Reinoso, hubo un magnífico baile en la casa de dichos señores al que tuve el honor de ser galantemente invitado y al que asistió la mayor parte de la buena sociedad de este pueblo.

Se bailaron bastantes bailes y en ellos lucieron sus gracias las bellas señoritas Victoria y Encarnación Reinoso, Matilde, Vicenta y Luisa Recuero, Felicitina y Marciana Naranjo, Josefa Rodríguez, Carmen y Fermína Bastante, Teresa y Ramona Peco, Damiana Peinado, Felisa, Vicenta, Guillerma y Fernanda Beteta y otras muchas cuyos nombres siento no recordar.

La orquesta, dirigida por D. Hermenegildo Sobrino, tocó preciosas piezas de su vasto repertorio que le valieron justos y merecidos aplausos.

Durante el baile fuimos obsequiados espléndidamente con pastas, licores y habanos.

Hicieron los honores los señores de la casa, mostrando su discreción y amabilidad, de que todos salimos encantados.

Ayer se celebró junta general en este casino, con objeto de tratar de la compra de casa que en proyecto tiene éste.

Acordando por unanimidad, dar á la Junta directiva amplios poderes para resolver el asunto.

Hasta la próxima, queda de V. su affmo. S. S. q. b. s. m.

OUREUCER.

LOS BALDIOS DE ALMADEN

El señor ministro de Hacienda ha dado tal importancia al recurso de nulidad interpuesto contra la escandalosa venta de los baldíos de Almadén-Almodóvar por el señor Ruiz Chamorro, en nombre de varios pueblos de aquel distrito, que ha dipuesto dicho señor ministro que inmediatamente el ingeniero jefe de montes de la provincia se dirija con la oportuna comisión á comprobar sobre el terreno los enormes hechos, fundamento del recurso.

El celo del ministro por los intereses generales del Estado y de los pueblos y por el Supremo de la justicia, le ha movido á dirigir á su digno compañero de Gracia y Justicia el escrito original del recurso para que lo pase á los tribunales.

La magnitud de las responsabilidades es de tanta trascendencia, que parece resuelto el nombramiento de juez especial para el asunto

Miles de fanegas de mil pesetas aparecen tasadas y vendidas en una friolera; otras, medidas en la mitad de superficie; otras, des pobladas de arbolado cuando pasan de seis mil robustas encinas, como la dehesa boyal de Almadén. No ingenieros del Estado, sino un solo perito de infima graduación es el tasador de esas tierras que ocupan na-

da menos que cien mil fanegas de extensión. Huélgan los comentarios.

(Del Heraldo de Madrid.)

Buzón de Alcance

El Consejo de Ministros celebrado el jueves en Palacio, sólo se refirió única y exclusivamente á la supuesta carta que el Sr. Dupuy de Lome dirigió al Sr. Canalejas en la primera quincena de Diciembre.

Acercn de su resultado, guardaron los ministros absoluta reserva, pero desde la regia estancia, pasaron los ministros á la Secretaria de Estado, donde permanecieron deliberando más de una hora, y á la salida entregaron á la prensa la siguiente Nota oficiosa:

«Pedidas por el Gobierno explicaciones á nuestro ministro en Washington acerca de una carta que se le atribuía dirigida al Sr. Canalejas, el Sr. Dupuy de Lome ha contestado reconociendo la autenticidad de la carta, expresando que con motivo de la publicidad dada á la carta de referencia consideraba insostenible su permanencia en Washington; por lo cual insistía en que su dimisión le fuese admitida.»

El Consejo, en vista de este hecho, ha acordado admitir la dimisión, ordenando que el primer secretario se encargue de la Legación.

HABANA 9.

En la jurisdicción de Sancti Spiritus se ha librado un combate de importancia.

La columna que manda el teniente coronel D. Modesto Navarro, compuesta del batallón del Rey y un escuadrón del regimiento de la Reina, dió alcance al titulado regimiento de Taguasco, obligándole á trabar un combate, del que resultaron diez muertos, que dejó el enemigo en el campo, entre los que estaba el abanderado.

Se cogieron dos prisioneros, uno de ellos herido, muchas armas y municiones, un botiquín, la tienda de campaña del cabecilla y 62 caballos.

Según manifiesta el teniente coronel Navarro, la partida quedó disuelta.

En la columna solo hubo un soldado herido del escuadrón de la Reina.

PRESIDENTE ASESINADO

LONDRES 10.

El Sr. Barrios, presidente de la República de Guatemala, ha sido asesinado anteayer.

El vicepresidente, Sr. Cabrera, ha asumido el mando superior del Gobierno.

NUESTRO MERCADO

Table with 2 columns: GRANOS and PRECIOS. Items include Trigo, fanega (13'25), Jaja, id. (12'50), Centeno, id. (8'00), Cebada, id. (5'00), Anís, id. (16'25), Panizo, id. (8'25), CALDOS, Aceite, arroba (10'00), Aguardientes, id. (12'00), Vino, id. (2'75), Vinagre, id. (1'75), Patatas, arroba (1'10), Lana, id. (10'50).

Ciudad-Real Imp. «LA ENSEÑANZA».

COMERCIO DE TEJIDOS
DE
F. MAYORGA Y CONSERRADA
6. AVE MARÍA, 6.—MIGUEL TURRA.

Surtido completo en géneros de seda, lana, hilo y algodón, pequetería, mercería, bisutería é infinidad de artículos de novedad.

COMERCIO DE ULTRAMARINOS
DE
Ramón Ramos Requena
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN.—MIGUEL TURRA.

Gran surtido en azúcares, garbanzos, bacalaos, vinos y licores y todo lo concerniente al ramo de coloniales.

GÉNEROS DEL REINO Y EXTRANJEROS
DE
CRISTINO DIAZ

Paquetería, bisutería, géneros de punto, inmenso surtido en lencería y telas blancas de hilo y algodón.
Se admiten encargos relacionados con el ramo de comercio.

1, Castillo, 1.—TORRALBA.

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA DE SANTA TERESA
JUAN J. LÓPEZ
DAIMIEL

En este acreditado establecimiento se encuentran toda clase de Drogas y Perfumes á precios muy económicos.

Pinturas preparadas á 0'60 pesetas libra.

Hay gran surtido en sosa caustica para hacer jabón y cloruro de cal.

Brochas y pinceles.—Especialidades farmacéuticas.

COMERCIO. 1.—DAIMIEL.

LA VALENCIANA
FÁBRICA DE JABONES

DE
INOCENCIO MORA

4, CABALLEROS, 4.—MIGUEL TURRA.

En este acreditado establecimiento encontrará el público toda clase de jabones, hasta la fecha conocidos, que á más de su buena confección las circunstancias de la baratura de sus precios que á continuación se expresan:

Jabon de 1.^a blanco 6'25 pesetas arroba
Id. de 2.^a color caña ó verde 5'25 " "
Id. de 3.^a color verdoso 4'25 " "

No teniendo inconveniente en elaborar todas cuantas clases se le indiquen siempre que se comprometa en las cocidas enteras.

SE SIRVE PARA FUERA

IMPRESA, LIBRERÍA Y ENCUADERNACIÓN

Viuda de Don José María Ruiz Morote

TOLEDO, 7.—CIUDAD-REAL.

En este acreditado establecimiento se hace toda clase de IMPRESIONES TIPOGRÁFICAS, obras de lujo, memorias, folletos, periódicos, circulares, facturas y recibos. Carteles y anuncios de todos tamaños, en negro y varias tintas. Esquelas, membretes y tarjetas. Impresiones para Ayuntamientos, Juzgados, Dependencias del Estado, Administraciones, etcétera, á precios muy económicos.

ENCUADERNACIONES: Se hacen tanto de lujo como económicas á precios sumamente baratos.

LIBRERÍA: Obras de todas clases, libros de texto para Institutos, Seminarios y Escuelas Normales. Surtido completo en libros de primera enseñanza y menaje para Escuelas.

OBJETOS DE ESCRITORIO: Papel, sobres, plumas, tinta y toda clase de objetos pertenecientes al ramo.

ADORACIÓN NOCTURNA

Hojas con las intenciones é invitación, una peseta el ciento.

Idem con las intenciones solamente, cincuenta céntimos el ciento.

Estas hojas se hace rebaja según el pedido que se haga.

LA JUVENTUD TORRALBEÑA

PERIÓDICO SEMANAL, INDEPENDIENTE, DEFENSOR DE LOS INTERESES AGRÍCOLAS, INDUSTRIALES Y MERCANTILES, LITERARIO Y NOTICIERO.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre.	1'25 pesetas.
Semestre.	2'25 "
Año	4'50 "
Número suelto.	0'10 "
Idem atrasado	0'20 "

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: SANTA ANA, NÚM. 10.